

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 06 de septiembre de 2023

MINISTERIO DE DEFENSA

@DefensaEc

Las acciones a nivel nacional de las @FFAAECUADOR, se mantienen de manera permanente, resguardando cada rincón de nuestra Patria. Entrega y comprometimiento son la base de nuestra fortaleza. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

¡Visita los Museos de la Defensa y descubre la historia! [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Fuerzas Armadas presentó armas, municiones y explosivos incautados. La Hora

Las Fuerzas Armadas viene realizando constantes operativas en los que se han incautado armas, municiones, explosivos, esto en un periodo de 4 meses aproximadamente. [Ver más](#)



Policías y militares decomisaron miles de explosivos, en El Oro. El Telégrafo

En el primer operativo participó la Policía y Fuerzas Armadas. En el sector El Cordoncillo, El Oro, los uniformados detuvieron a seis personas. Todos son señalados por presunta tenencia ilegal de material explosivo. [Ver más](#)



Fuerzas Armadas realizó incautación de tanques de gasolina. La Hora

Las Fuerzas Armadas Ecuatoriana con apoyo de la Fuerza de Tarea Conjunta Esmeraldas, se intensifican las operaciones militares de vigilancia y control de los espacios terrestres y marítimos, durante un patrullaje en el sector Bocana de Lagarto se obtuvieron los siguientes resultados: [Ver más](#)



Un detenido con arma de fuego en las fiestas del Yamor. La Hora

La Policía detuvo a un hombre en la ciudad de Otavalo, por portar un arma de fuego, con cuatro municiones sin percutir. [Ver más](#)



Controles garantizan seguridad durante festividades. La Hora

Paúl Aguilar, Intendente General de Policía señala que los operativos continúan efectuándose sin mayores novedades en diferentes sectores de la urbe, donde continúan los resultados favorables para garantizar la tranquilidad de los ciudadanos. [Ver más](#)



Sujetos aprehendidos con sustancias sujetas a fiscalización. La Hora

Según el informe de la Policía Nacional, en esta operación se logró evitar la circulación de aproximadamente 4,656 dosis de marihuana que presuntamente iban a ser comercializadas en diferentes sectores de la ciudad de Loja. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 06 de septiembre de 2023

<p>La Concordia en emergencia por inseguridad. La Hora La Policía Nacional confirmó que también hubo una explosión en el interior de una vivienda, pero, afortunadamente, este caso no dejó víctimas que lamentar. Ver más</p>	
<p>Menor presuntamente secuestrada en Los Ríos fue localizada por la Policía. El Telégrafo El conductor intenta girar para emprender su ruta. En ese momento es interceptado por otro automóvil del que descienden tres personas fuertemente armadas. Entonces, una menor vestida con el uniforme de su unidad educativa, es presuntamente víctima de secuestro. Ver más</p>	
<p>Tres horas secuestrado por Los Choneros en Monte Sinaí. Primicias Un vendedor de una empresa de cerveza cuenta cómo lo secuestraron en el noroeste de Guayaquil, en un distrito dominado por bandas criminales. Le pidieron USD 500 para dejarlo libre. "Terminé temblando con una mezcla de indignación, rabia y miedo", dice. Ver Más</p>	
<p>Prensa alemana denuncia que cárceles de Ecuador son el 'epicentro del crimen'. Primicias La cadena pública de Alemania, DW, publica un extenso reportaje sobre la crisis carcelaria en Ecuador, y asegura que las autoridades poco pueden hacer para frenar la violencia en los penales. Ver más</p>	
<p>Docentes se sienten intimidados. La Hora En Santo Domingo de los Tsáchilas aún persisten las extorsiones y amenazas a docentes, situación que causa miedo e incertidumbre y que los ha llevado a pedir cambios de unidades educativas. Ver más</p>	
<p>Gobierno planteará reforma a Ley de Movilidad para pasado judicial de extranjeros. El Telégrafo El ministro del Interior, Juan Zapata, aseguró que hay un trabajo entre el Ministerio del Interior y la Cancillería para elaborar una reforma a la Ley de Movilidad Humana en cuanto al pasado judicial. Ver más</p>	
<p>De 200 a 400 niños fueron víctimas de pederastia en Canoa, Manabí. Primicias Informes de la Policía de Ecuador revelan que la red de pederastas que operaba en la parroquia Canoa, en Manabí, usó a decenas de menores de edad para pornografía infantil. De la estructura criminal, ya fueron sentenciados a 10 años de cárcel por el delito de pornografía infantil, los holandeses Luijs Lesley Gerardus Servaas y Matheus Hendrick Uittenbogaar. Ver más</p>	
<p>El Niño: El Gobierno busca albergues temporales en Galápagos. Primicias El vicepresidente Alfredo Borrero lideró la reunión del Comité de Operaciones de Emergencia (COE) provincial de Galápagos, para tratar las acciones frente a la llegada del fenómeno de El Niño. Ver más Nota Referente El Telégrafo</p>	
<p>"A Ecuador llegan muchos delincuentes", dice el ministro Juan Zapata. Primicias El ministro del Interior, Juan Zapata, asegura que la Ley de Movilidad Humana en Ecuador es "demasiado garantista", porque no permite solicitar el pasado judicial a los extranjeros. Ver más</p>	
<p>Empleo y seguridad, la primera coincidencia entre los nuevos assembleístas. Primicias La nueva Asamblea va tomando forma tras los resultados de las elecciones del domingo 20 de agosto. Las Juntas Provinciales han avanzado rápidamente con el</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 06 de septiembre de 2023

<p>escrutinio, por lo que se puede confirmar que la nueva Asamblea tendrá al menos cuatro bancadas. Ver más</p>	
<p>Estos son los tipos de secuestros que la delincuencia aplica en Ecuador. El Universo Una nueva modalidad de secuestro llamado “gancho ciego” ha identificado la Policía Nacional que se está implementando en Ecuador. Esta consiste en mantener contacto con la víctima para luego secuestrarla extorsivamente. Ver más</p>	
<p>Inseguridad opaca turismo en el cerro Bombolí. La Hora Los últimos acontecimientos violentos suscitados en el trayecto al cerro Bombolí han mermado el número de turistas en este atractivo lugar de Santo Domingo. Ver más</p>	
<p>Prisión preventiva para sujetos que detonaron cilindro bajo el puente que atraviesa río Misahuallí, en Archidona. El Universo Tras un operativo realizado luego de ese atentado, los agentes policiales registraron un taxi en la vía Tena-Puyo y capturaron a cuatro hombres con características similares a los que estuvieron en el puente. Ver más</p>	
<p>El mecanismo de violencia se nutre de jóvenes y menores de edad': así funciona el reclutamiento forzoso de niños en Guayaquil y Durán. El Universo En Guayaquil y Durán, dos de las ciudades más azotadas por el crimen organizado en Ecuador, cada vez más niños y jóvenes pasan a formar parte de bandas criminales donde toman diferentes roles. Ver más</p>	
<p>En La Concordia piden declarar emergencia tras viralizarse video de delincuentes que lanzan granada y por aumento de muertes violentas. El Universo En Argentina, México, Perú y otros países latinos se divulgó el video en el que delincuentes disparan contra un inmueble y tras la huida lanzan una granada que detona a unos metros. Ver más</p>	
<p>Hombre fue atacado con 16 balazos en la isla Trinitaria, sur de Guayaquil. El Universo Con dieciséis disparos atacaron a un hombre en la cooperativa 7 de octubre, de la isla Trinitaria, sur de Guayaquil. El ahora occiso estaba en el sector cuando dos antisociales llegaron en moto y perpetraron el crimen. Ver más</p>	
<p>Respuestas y acciones exige el Municipio de Quito ante ola de violencia. El Expreso El Concejo Metropolitano de Quito demandó al presidente de la República, Guillermo Lasso, la asignación de suficientes recursos económicos y humanos para garantizar el bienestar de los habitantes de la capital. Ver más</p>	
<p>Asambleas comunitarias con la Policía se intensifican en Cotacachi. La Hora Según la Policía, en la asamblea comunitaria, que se desarrolló en el sector rural del cantón, varios fueron los problemas encontrados, los cuales, afirman, afectan la tranquilidad de los moradores. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR @FFAAECUADOR ejecutan operaciones militares, en el sector San Pablo se realizó la aprehensión de un ciudadano y el decomiso de un revolver cal. 38 mm., 4 municiones y 2 artefactos explosivos improvisados. Quien abastecía de armamento y explosivos al G.D.O. Los Lobos. Ver Más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 06 de septiembre de 2023

<p>@FFAAECUADOR Las @FFAAECUADOR, a través de la @armada_ecuador intensifican las operaciones militares, en el sector #RioVerde y #BocanadeLagarto, se decomisó aproximadamente 4100 galones de combustible y 1 motor f/b de 48 HP. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Las Fuerzas Armadas realizando operaciones militares de control de armas, munición y explosivos en el sector de #Muluncay, se decomisó material explosivo: -2600 tacos de nitrato de amonio. -31 quintales de nitrato de amonio. -150 metros de mecha lenta. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Operaciones militares en la frontera norte. @EjercitoECU en apoyo a otras instituciones del Estado, continúa realizando operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos (CAMEX) con la finalidad de precautelar la seguridad ciudadana y evitar todo tipo de actos ilícitos. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU En la ciudad de Quito se inauguró la XII Conferencia Bilateral de Estados Mayores entre #Ecuador y #Argentina que es presidida por el general de división Santiago Almeida Córdova, jefe del Estado Mayor del @EjercitoECU. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU El Ejército Ecuatoriano invita a participar del XIX Curso de OPSIC para Oficiales de las Fuerzas Armadas del Ecuador. Ingrese en el código QR para mayor información. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Durante operación ejecutada por el @EjercitoECU contra la minería ilegal en #Zaruma sector #Muluncay, se decomisó: Ver Más</p>	
<p>@EjercitoECU Efectivos del @EjercitoECU durante patrullajes en el sector #Pacayacu localizaron e inhabilitaron 1 acople y 2 piscinas utilizadas para la extracción ilícita de combustible y el decomiso de 800 gal de gasolina blanca. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Efectivos del @EjercitoECU intensifican operaciones militares junto @PoliciaEcuador contra la minería ilegal en #ElOro cantón #Atahualpa, dejando como resultado 06 ciudadanos aprehendidos por tenencia ilegal de explosivos y el decomiso de: Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 06 de septiembre de 2023

<p>@armada_ecuador ¡NUEVA CÁPSULA HISTÓRICA DEL DÍA! La Armada del Ecuador se enorgullece de presentar la nueva Cápsula del Día: "Trabajos de Triangulación y Sondeos en el Río Guayas y Afluentes". Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador La Armada del Ecuador mediante la ejecución de operaciones fluviales abordan a una embarcación que se encontraba en el sector de #EsteroSantaRosa donde se incautó un arma de fuego, la evidencia fue entregadas a las autoridades competentes. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #GUAYAS La #ArmadaEcuatoriana a través de la Dirección General de Intereses Marítimos, realiza una sembratón de árboles en los patios de la UE Matilde Hidalgo de Prócel en la comuna #SabanaGrande, se sembraron 100 árboles, inculcando de esta forma el cuidado del medio ambiente. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador Comando de Guardacostas recibe la visita de oficiales alumnos del XLVI curso de Comando y Estado Mayor Conjunto. Ver más</p>	
<p>@ejercito_cedoc La Escuela de Paracaidismo Militar entregó 116 soldados certificados como Paracaidistas de línea estática, los cuales están entrenados y preparados para apoyar las operaciones aerotransportadas en lugares de difícil acceso de la geografía nacional. Ver más</p>	
<p>@ ESPEU Invitación a la Capacitación de "Supervisión Efectiva con mención en Seguridad Privada", ofertado por el CEC de #ESPEU en cooperación con la Academia Sudamericana de Formación en Seguridad Integral ASFIS Cía. Ltda. Ver más</p>	
<p>@ ESPEU #YoSoyESPE #ComunidadESPE #ESPE101años. Ver más</p>	
<p>@EsforseEc Durante la primera semana de instrucción en la fase de selva en la los alumnos de II Año militar de la @EsforseEc reciben la instrucción de: Cuerdas y nudos, Descensos, Ambiente selvático, Navegación terrestre y tiro de fusil. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 06 de septiembre de 2023

<p>@ISSFA_ECUADOR Implementamos mayores seguridades para obtener tu préstamo quirografario. Conoce más. Ver más</p>	
<p>@ISSFA_ECUADOR Tutorial Conoce cómo legalizar tu préstamo quirografario en línea, para: 👉 Militares en servicio activo 👉 Pensionistas menores de 65 años. Ver más</p>	
<p>@centro_ejercito 5 de septiembre de 1917 #CEHEReporta #UnDiaComoHoy en la Historia Militar del Ecuador #TwitterHistoria. Ver más</p>	
<p>@centro_ejercito <i>Cadetes de III CM de la Escuela Superior Militar Eloy Alfaro, visitan al CEHE.</i> Ver más</p>	
<h2>COYUNTURA</h2>	
<p>400 empleos estarán disponibles en feria que se realizará en Quito. Primicias Alrededor de 40 empresas se han inscrito para participar de la feria de empleo, 'Reactivate', que se realizará en Quito entre el 11 y 12 de septiembre de 2023. Ver más</p>	
<p>El fuego ha consumido 1.600 hectáreas de vegetación en Azuay este año. Primicias Azuay es una de las provincias más afectadas por los incendios forestales que han mantenido en alerta a los cuerpos de bomberos de la provincia. Ver más</p>	
<p>Interpol explica cómo funciona la Alerta Roja y por qué se desechan pedidos. Primicias Cerca del 5% de las demandas de los países miembros de Interpol para lanzar una alerta, por ejemplo, para la búsqueda y detención de un detenido, tienen un carácter controvertido y necesitan al menos comprobación por parte de la organización, que puede llegar a desestimarlas. Ver más</p>	
<p>Jorge Glas enfrenta audiencia de formulación de cargos por presunto peculado en reconstrucción de Manabí. El Universo Además de Jorge Glas, la Fiscalía busca formular cargos contra exfuncionarios del Comité para la Reconstrucción de Manabí y de Ecuador Estratégico. Ver más Nota Referente. La Hora</p>	
<p>Construye repasa las preguntas alrededor del magnicidio de Fernando Villavicencio. Expreso A días de que se cumpla un mes del asesinato del candidato presidencial Fernando Villavicencio, el movimiento Construye, organización por la cual corría en la contienda, recuerda una serie de interrogantes que aún no han sido resueltas por las autoridades. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 06 de septiembre de 2023

Las falencias del voto telemático ya están en conocimiento de la Fiscalía.

Expreso

La presidenta del Consejo Nacional Electoral (CNE), Diana Atamaint, informó este 5 de septiembre que las fallas del voto telemático ya están en conocimiento de la fiscalía general del Estado para que sean investigadas. [Ver más](#)



De continuar tendencia, se analiza anunciar declaratoria oficial de El Niño en Ecuador en las siguientes semanas. El Universo

Este 5 de septiembre, en Santa Elena, los integrantes del Comité Nacional Erfen (Estudio Regional del Fenómeno de El Niño) analizaron nuevamente las condiciones oceanográficas y meteorológicas relacionadas con el evento climático de El Niño. [Ver más](#) Nota Referente. [La Hora](#)



Metropolitanos inician entrenamiento físico para mejorar su accionar en las calles de Guayaquil. El Universo

Con una actividad deportiva, los agentes metropolitanos de Guayaquil comenzaron este martes a recibir entrenamiento físico para mejorar su profesionalización y accionar en las calles. [Ver más](#). Nota Referente. [El Telégrafo](#)



Bus interprovincial quedó atrapado al caer en el río Marker, en la provincia de Napo. El Universo

A las 06:22 de este martes 5 de septiembre, un bus interprovincial quedó atrapado en el río Marker, entre la vía que lleva al sector de El Chaco y Lago Agrio. El transporte venía con personas en su interior, pero no se reportó de heridos ni afectados por el incidente. [Ver más](#)



Fiscalía y Procuraduría denunciaron al juez que dio paso a la veeduría para evaluar al Consejo de Participación transitorio. El Universo

Por el presunto delito de prevaricato fue denunciado el juez de la Unidad Judicial Multicompetente de Montecristi, Leiver Patricio Quimís Sornoza, quien el 24 de agosto acogió la acción de protección presentada por la ciudadana Betty Moreira Marcillo y dispuso al actual Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS) conformar una veeduría para evaluar las actuaciones del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social transitorio (CPCCS-t). [Ver más](#)



Guillermo Lasso enviará a la Corte Constitucional dos decretos leyes sobre gestión de riesgos y administración de recursos públicos. El Universo

El presidente Guillermo Lasso suscribió este martes dos decretos leyes con el carácter de económico urgente que pretenden institucionalizar el sistema de gestión de riesgos y desastres, así como mejorar los mecanismos de administración de los recursos públicos. [Ver más](#) Nota Referente. [La Hora](#). Nota Referente. [Ver más](#)



Estas son las propuestas sobre seguridad del plan de gobierno de la candidata Luisa González. El Universo

Proteger a las víctimas, restituir las asambleas comunitarias de seguridad y prevenir el crimen con políticas y programas de prevención del delito son algunos de los planteamientos en materia de seguridad de la candidata a la Presidencia, Luisa González, que va a la segunda vuelta por el movimiento Revolución Ciudadana. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 06 de septiembre de 2023

La Sierra rural es la región con más desnutrición crónica infantil en Ecuador, según encuesta del Gobierno. El Universo

El Gobierno presentó los resultados de la encuesta nacional de desnutrición crónica infantil (ENDI) 2022-2023, en un evento que se desarrolló en el Quorum del centro comercial Paseo San Francisco en Quito, este martes 5 de septiembre, donde además hubo el primer foro denominado "Infancia con futuro". [Ver más](#)



Las características de los billetes manchados con tinta después de un intento de robo. El Universo

Si usted recibe un billete con una mancha de tinta extendida a lo largo y sobre sus bordes, seguramente se trata de un billete robado y no será aceptado en ninguna entidad bancaria. [Ver más](#)



Debate electoral en las redes sociales decayó en la última semana en Ecuador. La Hora

La segunda semana de la campaña electoral no oficial por la segunda vuelta. La conversación digital sobre los candidatos ha decaído, aunque el trabajo de acciones planificadas ha generado un mayor sentimiento negativo sobre los mensajes de ambos candidatos. [Ver más](#)



La desnutrición crónica infantil en Ecuador se redujo 3,5%. La Hora

Este 5 de septiembre de 2023, en Cumbayá (Quito), el presidente, Guillermo Lasso, presentó los resultados de la encuesta sobre la desnutrición crónica infantil, que se realizó a nivel nacional, desde abril de 2022. [Ver más](#)



OPINIÓN

Inconstitucionalidad tras inconstitucionalidad. Diana Acosta Expreso

Parece costumbre que el presidente saliente envíe a la Corte Constitucional decretos-leyes inconstitucionales o que expida reglamentos con inconstitucionalidades. La seguridad jurídica es un derecho que se "fundamenta en el respeto a la Constitución y en la existencia de normas jurídicas previas, claras, públicas" (art. 82), y de allí que la Constitución garantice que ninguna persona puede ser obligada a dejar de hacer algo no prohibido por la ley (art. 66 # 29). [Ver más](#)



Estado de Derecho en pausa. La Hora. La Hora

Cuando el presidente de la República, apoyándose en el artículo 148 de la Constitución, disolvió la Asamblea Nacional y convocó a elecciones generales anticipadas, la atmósfera de urgencia era innegable. La autoridad electoral enfrentaba un desafío titánico: organizar, en tiempo récord, la elección no solo de un nuevo binomio presidencial sino también de 137 asambleístas, con la finalidad de restablecer el Parlamento y el sistema de pesos y contrapesos que por esencia garantiza la democracia. [Ver más](#)



Ecuador: tierra de violencia y terrorismo. José Alvear. La Hora

Ecuador ya no es tierra de nadie. Hoy confirmamos que Ecuador es tierra de violencia y terrorismo. Preguntarnos si acaso nos convertimos en la Colombia de los ochenta resulta inevitable, en tanto dos vehículos detonaron en la capital entre el 30 y 31 de agosto; algo inédito que generó pánico en los ciudadanos. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 06 de septiembre de 2023

RADIO Y TELEVISIÓN

Resultado de operativos Esmeraldas. Mención Fuerza de Tarea Conjunta TC 5-sept-2023



El aumento de la producción de la cocaína en Colombia inunda Ecuador –Ecuavisa 5-sept-2023 [Ver más](#)



Junta Cívica Militar piden destitución de integrantes del CNE – OromarTV 5-sept-2023 [Ver más](#)

